
Ortsbeirat „Altstadt | Feldstadt | Paulsstadt | Lewenberg“
- Protokoll -

Datum: 17. Mai 2017

Beginn: 18:45 Uhr
Ende: 20:10 Uhr

Ort: Stadthaus, Am Packhof 2-6, Raum 4.021

Anwesenheit

Mitglieder

stellvertretende Mitglieder

Gäste 

(Anwesenheitsliste als Anlage)

Beschlossene Tagesordnung

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Bestätigung der Tagesordnung sowie des Protokolls der letzten Sitzung
3. Bericht des Vorsitzenden und aus anderen Gremien
4. Sonstiges

Zu 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ortsbeirates sowie die Gäste. Die 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Es wird von den anwesenden Ortsbeiratsmitglieder nochmal 
eindringlich darum gebeten, dass alle Mitglieder bitte darauf achten mögen, pünktlich zu 
Sitzungsbeginn vor Ort zu sein, oder sich entsprechend für einen Teil der Sitzung (oder ggf auch 
vollständig) vertreten zu lassen. Bei Verhinderung wird rechtzeitige Mitteilung erbeten.

Zu 2 Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten Sitzung

Die vorgeschlagene Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

Zu 3 Bericht des Vorsitzenden und aus anderen Gremien

 Der Vorsitzende berichtet, dass im Zuge des B-Plan-Vorhabens „Ehemalige Möbelwerke“ ein 

Umlegungsverfahren vorgesehen ist. Davon sind auch Privatgrundstücke von Anwohnern 
betroffen. Die Stadtverwaltung wolle hier rechtzeitig die Gespräche mit den Bürgern führen. 
Es wird vereinbart, ggf im Rahmen der nächsten Sitzung einen Vor-Ort-Termin auch mit dem 
Investor durchzuführen. 

 Der OBR Schelfstadt sowie der Ortsbeirat APFL wollen gemeinsam ein Schreiben aufsetzen, 

in dem die wiederholte Versetzung der etablierten Kontaktbeamten auf Seiten der Polizei 
hinterfragt und eine weiterhin intensive Zusammenarbeit OBR-Polizei angemahnt wird.

 Die Verkehrszählung in Sachen „Grünpfeil Schliemannstraße/Werderstraße“ hat am 16. Mai 

2017 stattgefunden. Sie war mittags durch die Verwaltung aufgrund schlechten Wetters 
abgesagt, dann aber auf Drängen des OBR doch durchgeführt worden. Da die 
Witterungsverhältnisse nicht sommerlich waren, wurde während der Zählung durch die 
anwesende Verwaltungsmitarbeiterin mehrfach erwähnt, es seien nicht ausreichend falsch 
fahrende Radfahrer unterwegs. Man werde sicher erneut zählen. Hier sieht der OBR keine 
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Notwendigkeit und wird nun auf eine schnelle Bearbeitung des Falls anhand des 
Zählergebnisses drängen. 

Zu 4 Sonstiges

Voßstraße 15A

Ein Gast, Nachbar des Grundstücks Voßstraße 15 A, bittet den OBR darum, sich für eine wie auch 
immer geartete öffentliche Nutzung des Grundstücks und gegen einen Verkauf einzusetzen. Der OBR 
unterstreicht nochmals, dass er die Entwicklung dieses Grundstücks in Absprache mit der Verwaltung 
begleiten werde.

BUGA-Mittel

Das Projekt „Bücherschrank auf dem Platz der Freiheit“ soll im Rahmen der nächsten Sitzung erneut 
thematisiert werden. Ziel soll ein abschließende Beschluss über eine eventuelle finanzielle 
Unterstützung durch den OBR sein.

Als weitere Idee wurde eine Graffitti-Gestaltung des Fußgängertunnels Lübecker Straße andiskutiert.

Straßenbeleuchtungen

Es wurde deutlich, dass diverse (neue und teilweise auch ältere) Fragen zum Thema 
Straßenbeleuchtung im Raum stehen. Dabei u.a. eine Ergänzung der Beleuchtung beim Platz der 
OdF, Fragen zur Beleuchtung Katersteig, Fragen zu den sehr unterschiedlichen Zuschaltzeiten der 
Straßenbeleuchtung in verschiedenen Straßen etc. Es wird vorgesehen, das Thema kompakt im 
Herbst zu besprechen  und dazu eine zuständige Person einzuladen. Evtl. sollte das Thema auf einer 
ohnehin angedachten gemeinsamen Sitzung mit dem OBR Schelfstadt auf die Tagesordnung gesetzt 
werden.

Öffnungszeiten Bibliothek

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung zu prüfen, ob und wie im Interesse der arbeitenden Bevölkerung 
eine kostenneutrale Erweiterung der Öffnungszeiten der Stadtbibliothek an Samstagen bis 16 Uhr 
möglich ist. Ggf. könnte zum Ausgleich am Mittwoch (oder einem anderen Wochentag) die 
Öffnungszeit verkürzt werden.

Müllabladeplatz K.-Liebknecht-Platz

Die Müllsituation am K.-Liebknecht-Platz ist durchgängig unerträglich. Die unterirdischen 
Sammelbehälter sind (teilweise) defekt und es wird zusätzlich regelmäßig Müll neben diesen abgelegt.
In diesem Zusammenhang weist der OBR darauf hin, dass im gesamten Stadtgebiet die Vermüllung 
an den Entsorgungsplätzen zunimmt – teilweise werden gezielte „Entsorgungen“ durch KfZ mit 
Landkreiskennzeichen beobachtet. Als weitere konkrete Beispiele werden die Sammelplätze 
Demmlerplatz und Platz der OdF benannt. 

Parkende Fahrzeuge bei Wochenmarkt auf dem Markt

Die Stadtverwaltung wird gebeten, den Markthändlern eine Abstellfläche für deren nicht als 
Verkaufswagen genutzte KfZ zuzuweisen, die nicht – wie aktuell – direkt auf dem Marktplatz ist. Die 
aktuell bewusst geduldete Situation ist für Touristen wie auch Einheimische nicht zumutbar. Ziel muss 
sein, alle KfZ vom Marktplatz zu entfernen, die keine Verkaufswagen sind. 



Nächste Sitzung: 21. Juni 2017, evtl. Club Zenit

Ende der Veranstaltung um 20:10 Uhr 


